
 

 

 
 

COMMISSIONE GIOVANI 
 

VERBALE N. 02 - RIUNIONE DD. 19.06.2012 
 

 

Apertura ore 18:15  

  

Registrazione partecipanti  

Presenti:  ing. Agapito Daniele (coordinatore) 

ing. Ambrosin Michele  

ing. Bertoni Vanessa  

ing. Calcinotto Paolo  

ing. De Franceschi Andrea 

ing. Delben Elisabetta (consigliere referente) – fino alle ore 18:50 

ing. Dudine Allen – dalle ore 19:25 

ing. Ferluga Alessio 

ing. Fernetti Valentina (segretario verbalizzante) 

ing. Gubertini Marco  

ing. Laudicina Valeria  

ing. Orsini Andrea  

ing. Semi Samuele 

 

Ordine del giorno  

1) Riforma delle professioni: raccolta contributi per la Macroarea Nord 

2) Gruppo di lavoro tirocinio - sviluppi 

3) Gruppo di lavoro agevolazioni e ufficio presso sede dell'Ordine - sviluppi 

4) Sisma in Emilia - sopralluoghi agibilità - sviluppi 

5) Formazione/aggiornamento: proposte per viaggi di studio  

6) Varie ed eventuali 

 

3) Gruppo di lavoro agevolazioni e ufficio presso sede dell'Ordine – sviluppi 

Delben riferisce in merito al parere preliminare favorevole del Consiglio sulla proposta di 

attrezzare una stanza all’interno della sede dell’Ordine come ufficio (la sala riunioni) e di 

dotarsi di un plotter a servizio degli iscritti, a condizione che i costi e l’organizzazione siano 

sostenibili. 



 

 

Il gruppo di lavoro (Agapito - Ambrosin) si impegna a raccogliere preventivi per l’acquisto del 

plotter, a redigere il regolamento per l’utilizzo e ad organizzare il riordino della stanza, 

utilizzata attualmente anche dall’Ordine degli Architetti, dove verrà collocato. 

Si discute in merito alle modalità di gestione del plotter e dell’ufficio, in particolare:  viene 

proposto di sottoscrivere un contratto di comodato d’uso del plotter con stampe incluse (Semi) 

e di chiedere al Consiglio la possibilità di finanziarlo con i fondi dell’Ordine (Agapito); viene 

evidenziata la necessità di predisporre un registro (Ferluga) e di stabilire una quota da pagare 

per l’utilizzo del plotter e dell’ufficio (Delben). 

Viene accettata dalla commissione la proposta (Delben) di cercare di creare delle convenzioni 

tra l’Ordine e alcuni produttori/distributori per l’acquisto di software utili all’attività 

professionale. Vengono individuate le seguenti aziende e i componenti della commissione che 

si occuperanno di contattarle: 

‐ Autodesk (Semi) 

‐ Midas (De Franceschi) 

‐ Edilclima (Fernetti) 

‐ STR e Microsoft (Agapito) 

 

1) Riforma delle professioni: raccolta contributi per la Macroarea Nord 

Agapito relaziona in merito al lavoro che sta svolgendo la Macroarea Nord, che si è suddivisa in 

quattro gruppi di lavoro (assicurazione professionale, disciplinare d’incarico, formazione 

permanente e tirocinio). Viene riassunta anche la situazione normativa sulla riforma delle 

professioni: l’art. 3 del DL 138/2011 prevede che le professioni vengano riformate entro 12 

mesi dall’entrata in vigore dello stesso (cioè entro il 13 agosto 2012); il 15 giugno il Consiglio 

dei Ministri ha discusso uno schema di DPR, che rappresenta il regolamento di attuazione della 

riforma delle professioni. 

In seguito all’analisi comparata dei principali contenuti del testo di legge e della proposta 

normativa e all’esposizione di quanto elaborato da Commissioni Giovani di altre province, 

emergono le seguenti osservazioni e proposte: 

- Assicurazione 

La commissione è contraria alla sottoscrizione obbligatoria di un’assicurazione 

professionale per quei professionisti che lavorano come dipendenti oppure come 

collaboratori (che non firmano quindi progetti). 

Si propone di eliminare l’obbligo di riportare il massimale nel preventivo da presentare 

al cliente, perché fornisce un’informazione poco significativa e talvolta fuorviante. 

- Disciplinare d’incarico 

La commissione si dichiara favorevole alla proposta fatta dall’analoga commissione di 

Treviso riguardante la predisposizione di un contratto tipo per le collaborazioni tra 



 

 

professionisti a cura del CNI, che potrebbe essere esteso e adattato anche ai rapporti 

con i clienti privati. 

- Formazione permanente 

Si ritiene che il tema sia di difficile approccio, anche in considerazione della pluralità di 

settori e attività che contraddistingue l’ingegneria: appaiono rilevanti le modalità con cui 

verrà regolamentata la formazione permanente, in particolare rispetto 

all’aggiornamento relativo alle specializzazioni del singolo professionista.  

Risulta necessario definire un monte ore annuale minimo che il professionista dovrà 

dedicare all’aggiornamento professionale, che potrebbe essere definito dal singolo 

Ordine, modificandolo all'occorrenza anche in relazione all'effettiva necessità 

contingente, ad esempio in occasione di importanti cambiamenti normativi. 

Si rimarca l’importanza della funzione esercitata dall’Ordine stesso nell’individuare, 

organizzare e coordinare la formazione permanente per i suoi iscritti, anche al fine di 

evitare la proliferazione di enti di formazione o simili. 

- Tirocinio 

La commissione sottolinea la necessità di stabilire non tanto una durata in mesi, ma un 

monte ore da raggiungere.  

Nell'ultima versione dello schema di DPR scompare il riferimento ad un compenso 

minimo; questo va ripristinato, essendo anche esplicitamente citato nel DL 138/2011, 

anche in considerazione del fatto che si prevedono limitazioni sulla possibilità di 

svolgere contemporaneamente al tirocinio obbligatorio altri lavori remunerati. 

Si propone l’eliminazione dell’obbligo di seguire corsi di formazione durante il periodo di 

tirocinio, comparso nell'ultimo schema di DPR ma non previsto nel DL 138/2011, perché 

ritarda ulteriormente l’inserimento nel mondo professionale e comporta un aggravio di 

costi per il tirocinante. 

 

2) Gruppo di lavoro tirocinio – sviluppi 

Ferluga riferisce la proposta inviatagli via mail da Paolo Guglia in merito all’opportunità di 

creare un elenco di professionisti disponibili ad ospitare tirocinanti, da individuare tra gli iscritti 

agli Ordini. Relaziona poi in merito agli sviluppi del suo gruppo di lavoro. Sul sito della Facoltà 

di Ingegneria è presente un elenco di 375 tra aziende, enti e studi professionali convenzionati 

con l’Università di Trieste per ospitare studenti nell’ambito del tirocinio obbligatorio durante il 

percorso di studi: al fine di verificare quali sono le convenzioni ancora attive verrà organizzato 

un incontro con la responsabile dei tirocini della segreteria e con il preside della Facoltà di 

Ingegneria (Ferluga e Dudine). 

Dudine propone di monitorare frequenza e quantità delle visualizzazioni di tale elenco. 

Gubertini sottolinea la semplicità nel creare nuove convenzioni, che vengono stipulate sulla 

base della sola richiesta da parte dello studente. Viene evidenziato un possibile problema, 



 

 

relativo al fatto che (Bertoni) tale elenco è stato creato con il presupposto che il tirocinante 

svolge lo stage a titolo gratuito, dovesse essere previsto un compenso alcuni enti/imprese 

potrebbero non confermare la propria disponibilità. Agapito riferisce quindi dell'esistenza di un 

protocollo tra Università, Ordine e Aziende nella provincia di Trento, volta alla realizzazione di 

tirocini per cui è anche previsto un compenso; la commissione concorda di lavorare per 

realizzare una bozza di contratto di tirocinio, ispirata all'esperienza di Trento, da inoltrare agli 

iscritti all'Ordine per creare un elenco di studi e professionisti disponibili ad ospitare tirocinanti. 

Gubertini evidenzia la necessità di conoscere le condizioni previste dalla normativa per lo 

svolgimento del tirocinio e di approfondire l'esperienza di Trento prima di elaborare la bozza di 

contratto e contattare le aziende e i professionisti. 

Agapito riferisce della disponibilità manifestata da Cimolai Spa di ospitare tirocinanti: viene 

fissato un incontro preliminare presso l'azienda cui parteciperanno Agapito, Dudine, Ferluga e 

Semi. 

 

6) Varie ed eventuali 

La commissione concorda di chiedere a Delben di organizzare una conferenza, aperta a tutti gli 

iscritti, in materia di contributi previdenziali (tenuta dal delegato provinciale di Inarcassa ing. 

Pierpaolo Ferrante) e in materia fiscale (tenuta dal consulente fiscale dell'Ordine). 

 

4) Sisma in Emilia - sopralluoghi agibilità – sviluppi 

Agapito riepiloga la situazione in seguito alle ultime Circolari del CNI inviate via mail agli iscritti 

e chiede se qualcuno è a conoscenza di corsi organizzati dalla protezione civile per formare 

volontari anche a Trieste o dintorni.  

Per reperire informazioni In merito alle possibili modalità da seguire per poter abilitare i 

professionisti che volessero recarsi in Emilia Romagna, Dudine si impegna a contattare il prof. 

Gattesco, Bertone un referente della Protezione Civile a Trieste, De Franceschi l'ing. Tuzzi. 

 

5) Formazione/aggiornamento: proposte per viaggi di studio  

Agapito riferisce la proposta di un viaggio di studio, da effettuarsi in collaborazione con Cimolai 

Spa, presso il cantiere per la costruzione del nuovo sarcofago della Centrale Nucleare di 

Chernobyl. Si riscontra la pre-adesione di Dudine, Semi e Agapito. Visto il modesto riscontro, 

la proposta sarà presa in considerazione dai soli interessati. Nel corso dell’incontro di cui al 

punto 7, saranno valutate, per conto della commissione, destinazioni più facilmente 

raggiungibili e meno problematiche dal punto di vista della sicurezza. 

 

Chiusura ore 20:15 

 

Coordinatore: ing. Daniele Agapito 



 

 

Referente: ing. Elisabetta Delben 

Segretario: ing. Valentina Fernetti 

 


